

沢島

ひでたか通信 Vol.36

ホームページ <http://sawashima.com/>

渋谷区議会議員 沢島ひでたか

第4回定例会号

—渋谷区議会区政報告—



住民税非課税世帯への給付金支給の迅速な実施を!

補聴器購入助成増額を提案・推進!
ネズミ駆除対策をさらに強化!

第4回定例会・区議会公明党の代表質問より

令和5年11月28日(趣意)

な限り早急に対応していか
たいと考えています。



物価高騰対策等について

質問

政府が決定した「デフレ完全脱却のための総合経済対策」に「重点支援地方交付金」の予算が追加されました。

区議会公明党は11月20日に、住民税非課税世帯への給付金について長谷部区長に緊急要望させていただきました。

年内を目途に実施に向けた検討を速やかに進めていただき、出来る限り早く、対象者に届くように取り組んでいただきたいと思っています。

答弁

(区長)現在、給付金の支給に向けた準備を進めているところです。

生 活

質問

物価高騰に苦しむ区民及び区内事業者を支援するため、今回の交付金を財源とした、ハチペイキャンペーンとして、デジタル商品券や、30%ポイント還元キャンペーなどを実施していました。

その際には、スーパー、コンビニなど、高齢者も含めた区民の利用機会の多い店舗にも、対象拡大を図っていました。

来年度以降のキャンペーンについては、物価高騰の状況や利用状況を見ながら検討していきたいと思います。

答弁

(区長)来年2月からハチペイデジタル商品券を実施する予定です。

おくやみガイド専用相談サイトについて

質問

おくやみガイド専用相談サイトの立ち上げを提案します。

港北区は、家族の死亡時に必要な手続きを確認できる専用サイト

ハチペイの加盟店について

では、商店会加盟店など地域の中小の店舗を中心に拡大を図り、区民の利便性向上と地域のお店の支援に取り組んでいます。

お悔み相談窓口について

質問

私もよく、「家族等の」逝去後の手続きの相談を受けます

が、区役所の手続きだけだと、民間の手続きまで含めネットで民間の手続きまで含めて掲載しているサイトを探して、それを参考に、「相談」に対応しています。

また相続がある場合は、無料法律相談をご紹介したり、直接弁護士を紹介することもあります。

今回開設するお悔み相談窓口においては、民間分野も含めた幅広い業務に対応してもらいたい

と思います。

答弁

(区長)お悔み窓口は、区役所3階暮らしの手続きフロアに設置します。民間分野の手続きとの連携については、今後、利用者の

ご意見を参考しながら検討してまいります。

高齢者補聴器購入費助成について

質問

本年第1回区議会定例会の我が会派の代表質問で、高齢者補聴器購入費助成について、住民

税非課税者だけでなく、区内在住の65歳以上全員を対象に所得制限なしに、幅広い支援を行うこと

あわせて現在の3万5000円

に1万5000円を増額をし、5万円へ一部助成の拡充をするよ

う提案をしました。

ぜひ、使い勝手の良い「渋谷区版おくやみガイド専用相談サイト」を立ち上げて頂きたい。

必要な手続きを調べられることは、区民の利便性を高め窓口混雑の緩和にもつながることから、導入に向け調整していきます。

終活サポート事業について

質問

ぜひ社会福祉協議会等と連携し、利用料・預り金などを活用する、きめ細やかな終活サポート事業を創設すべきと考えます。

会とも課題認識を共有した上で、他自治体の実績や区民ニーズを分析し、議員のご提案を含め、必要なメニューを精査しながら具体的な検討を進めていきたいと考えています。

答弁

(区長)渋谷区社会福祉協議会

福社

その後の検討状況について、区長のご所見を伺います。

答弁 (区長) 多くの方に補聴器を使い始めていただけるよう、助成対象者の範囲を拡大するとともに、現行制度とのバランスを考慮しながら助成額の拡大についても現在、検討を進めています。

安心・安全

ハチパトの増車について

質問 現在ハチパトはリース契約5台のうち、常時運行しているのが、3台となっています。

3台体制だとどうしても巡回頻度が低いため、区民からの要望に応えるのが困難な場合があると考えます。

区内からの要望に、即座に対応できるよう、ハチパトの台数を増車すべきと考えますが、区長のご所見を伺います。

答弁 (区長) ハチパトは電気自動車であることから、充電時間・車両検査等の理由で、現在の3台体制を維持することが難しくなっている状況です。

今後、区民の要望に応えるため、ハチパトの増車について、来年度に向け検討いたします。

渋谷駅周辺の環境確保について

質問 条例では、ハロウイン、年末カウントダウンの期間に限つて路上禁酒を実施しています。



路上での飲酒が日常化してしまった現在では、もつと期間を拡充する必要があると考えます。例えば通年で金曜日、土曜日、日曜日の夜8時から翌朝7時までを路上飲酒禁止とするなど、条例改正して指導を強化すべきです。

答弁 (区長) 本区では「迷惑路上飲酒ゼロ宣言」に基づき、本年9月1日から毎晩の迷惑路上飲酒防止バトロールを開始しています。その効果等を見極めながら、条例改正の是非も含め、効果的な施策を検討してまいります。

骨粗しょう症対策について

健 康

質問 骨密度検査を充実するとともに、ぜひ骨粗しょう症検査を区の事業として開始していただきたいと思います。

そして受診率向上のために、区の特定検診への追加を提案いたします。

子育て支援

給食費無償化について

質問 本年3月、給食費無償化などについて、長谷部区長に緊急要望した際に、「区立、都立特別支援学校、国公立、私立学校を対象に、できるだけ広く支援して欲しい。」と要望しました。

来年度から実施予定の給食費無償化において、区立、都立特別支援学校、国公立、私立学校を対象にした支援について区長のご所見を伺います。

答弁 (区長) 対象者については、区立小中学校に加え、都立特別支援学校に通う児童・生徒も含める方向で検討しています。

答弁 (区長) 貴会派の提案により実施する更年期障害を主体とし

たセミナーですが、令和6年2月19日に、東京医科歯科大学の寺内教授を講師として実施します。1月20日から申し込みを開始しますので、しばらくお待ち下さい。

また、幅広い女性の健康相談窓口の設置については、女性医師の確保に課題はありますが、まずは来年度から年に数回、開催することを検討したいと思います。

環 境

ネズミ対策について

質問 ネズミの問題については、渋谷駅周辺において、かねてより大きな課題となっています。

最近では駅周辺の開発により、ネズミの移動が頻発し、道玄坂、円山町、神泉町あるいは国道246号線を超えた桜丘町、鶯谷町、鉢山町、猿楽町、代官山町などその周辺地域にも広がっています。

ネズミ対策について、専門家・駆除業者等からの知見を取り入れ、区として取り組みを、ぜひ強化していただきたいと思います。

答弁 (区長) 現在、環境対策事業

として、雨水枠の清掃、消毒の作業を行っており、また飲食店には営業許可更新時などにネズミ対策指導を行っています。

専門事業者等と協議を進めてまいります。

渋谷区政へのご意見、ご要望など、なんでもお気軽にご相談ください!!

さわしま

英 隆

渋谷区議会議員 沢島ひでたか

〒150-8010 渋谷区渋谷区宇田川町1-1

渋谷区役所内渋谷区議会公明党控室

TEL. 03-3463-1036

FAX. 03-5458-4962

寄せられたご相談に
全力で対応致します！

